

boletín mensual

FEBRERO 2024



Real Oratorio del Caballero de Gracia

DEL PAPA

El Espíritu empuja a Jesús al desierto, para enfrentarse al Tentador, para luchar contra el diablo

Con el rito penitencial de la ceniza, iniciamos el camino de la Cuaresma. Hoy, primer domingo de este tiempo litúrgico, la Palabra de Dios nos indica el camino para vivir fructuosamente los cuarenta días que conducen a la celebración anual de la Pascua. Es el camino recorrido por Jesús, que el Evangelio, en el estilo esencial de Marcos, resume diciendo que Él, antes de comenzar su predicación, se retiró durante cuarenta días al desierto, donde fue tentado por Satanás (cf. 1,12-15). El evangelista subraya que «el Espíritu empuja a Jesús al desierto» (v. 12). El Espíritu Santo, que descendió sobre Él nada más recibir el bautismo de Juan en el río Jordán, el mismo Espíritu le empuja ahora a ir al desierto, para enfrentarse al Tentador, para luchar contra el diablo. Toda la existencia de Jesús se pone bajo el signo del Espíritu de Dios, que lo anima, lo inspira y lo guía.

Pero pensemos en el desierto. Detengámonos un momento en este entorno, natural y simbólico, tan importante en la Biblia. El desierto es el lugar donde Dios habla al corazón del hombre, y donde brota la respuesta de la oración, o sea, el desierto de la soledad, el corazón sin apego a otras cosas y solo, en esa soledad, se abre a la Palabra de Dios. Pero es también el lugar de la prueba y la tentación, donde el Tentador, aprovechando la fragilidad y las necesidades humanas, insinúa su voz engañosa, alternativa a la de Dios, una voz alternativa que te muestra otro camino, un camino de engaños. El Tentador seduce. Efectivamente, durante los cuarenta días vividos por Jesús en el desierto, comienza el “duelo” entre Jesús y el diablo, que terminará con la Pasión y la Cruz. Todo el ministerio de Cristo es una lucha contra el Maligno en sus múltiples manifestaciones: curaciones de enfermedades, exorcismos de los endemoniados, perdón de los pecados. Después de la primera fase en la que Jesús demuestra que habla y actúa con el poder de Dios, parece que el diablo prevalece cuando el Hijo de Dios es rechazado, abandonado y finalmente capturado y condenado a muerte. Parece que el vencedor es el diablo. En realidad, la muerte era el último “desierto” a atravesar para derrotar definitivamente a Satanás y liberarnos a todos de su poder. Y así Jesús triunfó en el desierto de la muerte para triunfar después en la Resurrección.

Cada año, al comienzo de la Cuaresma, este Evangelio de las tentaciones de Jesús en el desierto nos recuerda

que la vida del cristiano, tras las huellas del Señor, es una batalla contra el espíritu del mal. Nos muestra que Jesús se enfrentó voluntariamente al Tentador y lo venció; y al mismo tiempo nos recuerda que al diablo se le concede la posibilidad de actuar también sobre nosotros con sus tentaciones. Debemos ser conscientes de la presencia de este enemigo astuto, interesado en nuestra condena eterna, en nuestro fracaso, y prepararnos para defendernos de él y combatirlo. La gracia de Dios nos asegura, mediante la fe, la oración y la penitencia, la victoria sobre el enemigo. Pero hay algo que me gustaría subrayar: en las tentaciones Jesús no dialoga nunca con el diablo, nunca. En su vida, Jesús no tuvo jamás un diálogo con el diablo, jamás. O lo expulsa de los endemoniados o lo condena o muestra su malicia, pero nunca un diálogo. Y en el desierto parece que haya un diálogo porque el diablo le hace tres propuestas y Jesús responde. Pero Jesús no responde con sus palabras; responde con la Palabra de Dios, con tres pasajes de la Escritura. Y esto es lo que debemos hacer también todos nosotros. Cuando se acerca el seductor, comienza a seducirnos: “Pero piensa esto, haz aquello...”. La tentación es la de dialogar con él, como hizo Eva; y si nosotros entablamos diálogo con el diablo seremos derrotados. Grabaos esto en la cabeza y en el corazón: no se dialoga nunca con el diablo, no hay diálogo posible. Solo la Palabra de Dios.

En el tiempo de Cuaresma, el Espíritu Santo nos empuja también a nosotros, como a Jesús, a entrar en el desierto. No se trata —como hemos visto— de un lugar físico, sino de una dimensión existencial en la que hacer silencio y ponernos a la escucha de la palabra de Dios, «para que se cumpla en nosotros la verdadera conversión» (Oración colecta 1er Domingo de Cuaresma B). No tengáis miedo del desierto, buscad más momentos de oración, de silencio, para entrar en nosotros mismos. No tengáis miedo. Estamos llamados a caminar por las sendas de Dios, renovando las promesas de nuestro bautismo: renunciar a Satanás, a todas sus obras y a todas sus seducciones. El enemigo está ahí, al acecho, tened cuidado. Pero no dialoguéis nunca con él. Nos encomendamos a la intercesión maternal de la Virgen María (Ángelus del 21 de Febrero de 2021).

CHARLAS COLOQUIO PARA JÓVENES, NOVIOS Y MATRIMONIOS JÓVENES

Domingo 11 a las 19:00h.

La Teología del cuerpo. Enseñanzas de San Juan Pablo II sobre el hombre, la mujer y el amor humano (4ª clase).

CATEQUESIS A FONDO Y DE CONTINUIDAD

Santa Biblia, Historia Sagrada, Doctrina y Vida Cristiana

Para profesionales jóvenes

Los viernes a las 19:35h.

Las primeras lecciones serán de Introducción a la Sagrada Escritura. Más adelante seguiremos con el Génesis y el Éxodo.

CURSOS DE RETIRO

Del 12 al 14 de marzo: Para mujeres, en el Oratorio, de 11 a 13:15h.

Del 20 al 22 de marzo: Para hombres, en el Oratorio, de 11 a 13:15h

Curso de retiro interno en Los Rosales (Villaviciosa de Odón)

Del 8 al 11 de abril: Para mujeres
Los interesados, comunicarlo por teléfono o por email.

CINEFORUM

El sábado 10, a las 19:00.
The Lost King: la búsqueda de Ricardo III (2023).

EL CABALLERO DE GRACIA

Oración para la devoción privada

Señor Jesús, que concediste al Caballero de Gracia ferviente amor a la Iglesia, a la Eucaristía y a los más necesitados, así como un gran celo apostólico, haz que, siguiendo su ejemplo, te adoremos y te recibamos con frecuencia en el Santísimo Sacramento, te sirvamos en nuestra vida ordinaria de trabajo y de familia, y te demos a conocer a todos los hombres. Dígnate glorificar a tu siervo Jacobo y concédeme por su intercesión el favor que te pido... (pídase). Así sea. (Agradeceremos nos comuniquen los favores que consigan con su intercesión. Son muy útiles para el proceso de beatificación.)



Su amor y servicio a la Iglesia.

Jacobo estudió y trabajó en Bolonia, donde tuvo ocasión de conocer a Juan Bautista Castagna (hacia 1548), con el que participó como laico en misiones diplomáticas al servicio de la Santa Sede durante más de 30 años en diversos países de Europa, especialmente en la Nunciatura de España (1565-1572). Participó también en el Concilio de Trento. Juan Bautista llegó a ser el Papa Urbano VII. Jacobo, por su humildad, fidelidad y buen hacer se ganó el aprecio fraterno y la confianza total de Castagna, y también del Papa Gregorio XIII.

VISITA GUIADA AL REAL ORATORIO

El segundo sábado del mes de 12:00 a 13:00

CORO DEL ORATORIO

Se necesitan voces, especialmente de varones.

CONCIERTO

Sábado 10 a las 19:00h.

Concierto del conjunto musical «Quadrivium».

Intención del Santo Padre para el mes de febrero

- ▼ **Por los enfermos terminales.** El Santo Padre anima a orar “para que los enfermos terminales y sus familias reciban siempre los cuidados y el acompañamiento necesarios, tanto desde el punto de vista médico como humano”.

Celebraciones litúrgicas y otras

- Día 2. La Presentación del Señor. Fiesta. Jornada de la Vida Consagrada. Aniversario de la Dedicación del Oratorio (1795).
- Día 4. **V Domingo del Tiempo Ordinario. 2º Domingo de San José.**
- Día 11. **VI Domingo del Tiempo Ordinario. Colecta de la campaña contra el hambre en el mundo. Jornada Mundial del Enfermo. [Bienaventurada Virgen María de Lourdes].**
- Día 14. Miércoles de Ceniza. Ayuno y abstinencia (*) [Santos Cirilo y Metodio, patronos de Europa]. Aniversarios de la incorporación de mujeres al Opus Dei (1930) y de la fundación de la Sociedad Sacerdotal de la Santa Cruz (1943).
- Día 17. Aniversario de la inauguración del primitivo Oratorio del Caballero de Gracia (de Juan Torija) (1642).
- Día 18. **I Domingo de Cuaresma.**
- Día 21. San Pedro Damiani, obispo y doctor de la Iglesia.
- Día 22. Cátedra de San Pedro. Fiesta.
- Día 24. Aniversario del Nacimiento del Caballero de Gracia (1517).
- Día 25. **II Domingo de Cuaresma.**

(*) La obligación de la abstinencia comienza a partir de los 14 años cumplidos, y se hace el Miércoles de Ceniza, todos los viernes de Cuaresma y el Viernes Santo. La obligación del ayuno comienza a los 18 años y cesa al cumplirse los 59, y se hace el Miércoles de Ceniza y el Viernes Santo.

SÍGUENOS EN REDES SOCIALES

Instagram: @oratoriocaballerodegracia
Facebook: Oratorio Caballero de Gracia
X (antes twitter) @gracia_oratorio

Lecturas recomendadas

- ◆ **El Siervo de Dios Jacobo Gratij, Caballero de Gracia.**
J. R. Arangüena. Editrice Velar.
- ◆ **Diccionario histórico y biográfico del Caballero de Gracia.**
- ◆ **Las bienaventuranzas.** G. Chevrot. Rialp.
- ◆ **Sexualidad en la generación del rollo.**
N. Barcáiztegui. Rialp.
- ◆ **El amor que da vida.**
Kimberly Hahn. Rialp.
- ◆ **Novios con futuro. Un itinerario para el éxito en pareja.** J. M. Silva Castignani. Palabra.
- ◆ **La fe es razonable.**
Scott Hahn. Rialp.
- ◆ **Dios, la Ciencia, las pruebas.**
M. Y. Bolloré, O. Bonnassies,
- ◆ **Mi libro de oraciones ilustrado.**
Tina Walls. Palabra.

CONFERENCIA

Viernes 16 a las 19:30h.

Natalia Ochoa, Profesora de Derecho Internacional y Derecho de la Unión Europea. Especialista en protección internacional de los Derechos Humanos y Bioética:

«El transhumanismo: más allá del ser humano. Implicaciones jurídicas y éticas».

Compendio del Catecismo de la Iglesia Católica

194. ¿Qué significa la expresión “comunidad de los santos”?

La expresión “comunidad de los santos” indica, ante todo, la común participación de todos los miembros de la Iglesia en las cosas santas (sancta): la fe, los sacramentos, en particular en la Eucaristía, los carismas y otros dones espirituales. En la raíz de la comunidad está la caridad que “no busca su propio interés” (1 Co 13, 5), sino que impulsa a los fieles a “poner todo en común” (Hch 4, 32), incluso los propios bienes materiales, para el servicio de los más pobres.

195. ¿Qué otra significación tiene la expresión “comunidad de los santos”?

La expresión “comunidad de los santos” designa también la comunión entre las personas santas (sancti), es decir, entre quienes por la gracia están unidos a Cristo muerto y resucitado. Unos viven aún peregrinos en este mundo; otros, ya difuntos, se purifican, ayudados también por nuestras plegarias; otros, finalmente, gozan ya de la gloria de Dios e interceden por nosotros. Todos juntos forman en Cristo una sola familia, la Iglesia, para alabanza y gloria de la Trinidad.

actividades

Horario de Misas

De lunes a sábado:	Mañanas: 11:15 13:15	Tardes: 17:15* 18:15 20:15**
Domingos y festivos de precepto:	Mañanas: 10:15 12:15 13:15	Tardes: 17:15* 18:15 20:15**
(*) Se suprime en los meses de julio y agosto (**) Se suprime los días 24 y 31 de diciembre		
Apertura del Oratorio: A las 10:00 y a las 17:00		
Exposición del Santísimo: Todo el tiempo excepto durante la celebración de las Misas.		
Bendición del Santísimo: 13:05 y 20:05 Santo Rosario: Todos los días a las 19:35.		
Confesiones: Todo el tiempo que está abierto el Oratorio.		

Todas las semanas

Miércoles	18:45	Curso de Teología sobre La Creación
Jueves	18:45	Jueves Eucarístico: Oración predicada, Santo Rosario y Bendición con el Santísimo
Viernes	19:35	Catequesis a fondo y de continuidad
Domingo	12:15	Catequesis de Primera Comunión

Retiros mensuales

Jueves 15	18:45	Para todos
Viernes 23	19:30	Para hombres jóvenes

INCORPORACIONES A LA ASOCIACIÓN EUCARÍSTICA

El que desee pertenecer a la Asociación Eucarística del Caballero de Gracia puede solicitarlo a alguno de los sacerdotes. En la web del Oratorio puede encontrar la información oportuna:

<https://caballerodegracia.org/origen-y-fines/>

MISA DE LA ASOCIACIÓN EUCHARÍSTICA

Celebración del Excmo y Rvdmo Sr. D. Jesús Vidal, Obispo Auxiliar de Madrid, acompañado por el Vicario Episcopal, D. Angel López y por el Rector.

El domingo, día 4, a las 12:15h.

Habrà nuevas incorporaciones.
(La Misa de 13:15 se retrasará un poco)

CURSO PREMATRIMONIAL: sábado 17 y domingo 18



Real Oratorio del Caballero de Gracia

Caballero de Gracia, 5 y Gran Vía, 17. 28013 Madrid. Tf. 91 5326937. Fax: 91 2540664.
e-mail: info@caballerodegracia.org web: www.caballerodegracia.org